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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 

 

8 января 2016 года: 
 
«Нефтяник» - «Химик» - 2:1 (0:0, 2:1, 0:0). Голы: Гильманов, Сорокин – Голубцов. 
 

«Барс» - ХК «Рязань»  - 0:3 (0:0, 0:2, 0:1). Голы: Зимин, Томилин, Коренев. 
 

СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

9 января 2016 года: 
 
15.00. «Южный Урал» - «Торпедо». 
15.00. «Челмет» - «Сарыарка». 
16.00. «Ижсталь» - «Динамо». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 36 82 
2. ХК «Рязань»  37 75 

3. «СКА-Нева» 36 70 
4. «Торос» 36 67 

5. «Нефтяник»  36 67 

6. «Буран»  35 66 
7. «Ермак» 34 65 

8. «Ижсталь» 35 64 
9. ХК «Саров» 35 61 

10. «Молот-Прикамье» 35 58 

11. «Зауралье»  36 58 
12. «Динамо»  36 58 

13. «Торпедо» 34 56 
14. «Сарыарка» 34 55 

15. «Южный Урал»  37 54 

16. «Челмет» 37 53 

17. «Рубин»  36 46 

18. «Спутник»  35 46 

19. «Сокол»  34 45 
20. «Звезда» 35 44 

21. «Барс»  36 41 
22. «Ариада»  35 37 

23. «Химик»  37 35 
24. «Дизель» 36 34 

25. «Кристалл» 36 23 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Иван Киселев («Зауралье») – 28 (7+21) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Копытин («Буран») – 14 голов. 
 
Ассистенты:  
Иван Киселев («Зауралье») – 21 очко. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 21 (4+17) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 8 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,14. 
 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 6. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 18». 
 
Победные голы:  
Аслан Раисов («Буран») – 4. 
 
Штрафное время:  
Владимир Гусев («Рубин») – 69 минут.  
 
НОВОСТИ 
ТИМУР ШИНГАРЕЕВ: «МИШКОПАДЫ» НАДО ПРОВОДИТЬ ЧАЩЕ – ОЧЕНЬ 
КРАСИВО 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» с минимальным перевесом одолел 
карагандинскую «Сарыарку» - 1:0. Форвард хозяев Тимур Шингареев поделился 
мнением об игре.  
 
- Выходили играть только на победу, хотелось начать новый год на мажорной 
ноте, - заметил игрок. - Все собрались, прекрасно понимаем, что сейчас нужно 
только выигрывать, укрепляться в зоне плей-офф, выполнили тренерскую 
установку. После забитой шайбы сыграли строже, больше на оборону. В конце 
матча все молодцы, выстояли впятером против шестерых.  
 
- На матче был устроен «мишкопад» - таким образом болельщики и клуб 
собирали игрушки для детей. Как впечатления?  
- Очень здорово, такие мероприятия почаще бы проводить, очень необычно и 
красиво. 
 



ПРОЕКТ «ДИНАСТИЯ». ИЮЛЬ. ДВУРЕЧЕНСКИЕ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ВХЛ продолжает представление нового имиджевого календаря лиги на 
2016 год, который на этот раз носит название «Династия. Ты 
продолжение меня». В нем представлены 12 хоккейных династий России и 
ближнего зарубежья, имеющих непосредственное отношение к ВХЛ.  
 
Конечно, на самом деле таких династий оказалось больше – 16, и, к сожалению, 
все они в календарь не влезли. Просто потому, что в году всего 12 месяцев. Но в 
рамках представления проекта мы обязательно расскажем обо всех династиях 
ВХЛ. Чтобы быть к ним причисленным семьям нужно было всего ничего: иметь 
профессиональных хоккеистов в двух поколениях, и чтобы хотя бы один из них в 
данный момент играл/работал в ВХЛ.  
 
Для того, чтобы узнать о каждой отдельной династии побольше, мы предложили 
ее представителям для затравки независимо друг от друга ответить на один 
простой вопрос: «Как хоккей начался в жизни младшего представителя династии». 
Сами понимаете, взгляды взрослых и детей разнятся, а, значит, это могут быть 
две совершенно разные истории. Зачастую так и получалось в ответах. А еще кто-
то из отцов рассуждал о том, что мало дал сыну хоккейного воспитания, а кто-то, 
наоборот, признавался, что переборщил с ним. В общем, откровений в этих мини-
монологах хватает, ведь, как мы заметили выше, первый вопрос был для 
затравки, а дальше каждый говорил уже о своем, о том, что на душе.  
 
Июль в календаре мы доверили династии Двуреченских. Ее старший 
представитель – Кирилл Петрович – генеральный менеджер «Сарыарки», а 
младший – Никита – выступает за нижегородское «Торпедо», но имеет 
двухсторонний контракт, а потому в случае чего может помочь и ХК «Саров».  
 
- В детстве отец меня как-то спросил, не хочу ли я попробовать научиться 
хоккею. Я в ответ лишь развел руки: «А что это?» Видно, я тогда был еще 
настолько маленьким, что даже не знал этого, - вспоминает Никита. - В итоге 
мое знакомство с хоккеем началось с тренировки команды отца. Это точно 
было в родном Липецке, вот только я не помню, играл ли он в тот момент за 
местную команду или приехал домой с коллективом из другого города. Конечно 
же, хоккей мне понравился, благо, меня еще пустили погулять по раздевалке.  
 
- Заниматься я начал с командой на пять лет старше своего возраста, ведь в 
тот момент моих ровесников в спортшколе еще не было. Сто процентов, что 
этому посодействовал отец. Катался в коньках, шлеме и комбинезоне. А через 
неделю он купил полный комплект формы! – продолжает Двуреченский-младший. 
- Подсказывал ли мне отец в детстве? Редко. До самого отъезда в «Динамо» я 
рос без его присмотра, ведь он в тот момент играл за команды из других 
городов. И дома появлялся на редкие выходные и летом. За мной 
присматривали крестный – бывший хоккеист Михаил Щетинин, и близкий друг 
семьи – Андрей Голубев. Ну, а основные азы давал тренер Халим Салимович 
Мингалеев. Зато сейчас – в эпоху Интернета – отец помогает мне в несколько 
раз больше, чем в детстве. Смотрит игры, обзоры, потом звонит, 
подсказывает.  
 



- На самом деле, я Никите хоккей не навязывал, у него был выбор, - 
рассказывает Кирилл Петрович. – Даже в тот момент, когда он уже катался на 
коньках, ему очень нравилось играть в воротах. Футбольных! Я ему даже всю 
вратарскую форму достал - настоящую. Перчатки, трусы, майку, щитки, 
гетры… Я ему как-то даже всерьез предложил перейти в футбольную секцию, 
потому что он хорошо выглядел в «рамке» - прыгал руками за мячом, да еще и 
довольно высокий был для своего роста, но худой. А Никита в ответ: «Нет, па, 
я в хоккей!».  
 
- Футбол, кстати, мог негативно повлиять на его хоккейную карьеру, потому 
что прямо перед отъездом сына в «Динамо» случилась очень неприятная 
история, - продолжает Двуреченский-старший. – Вышли мы с Никитой как-то во 
двор в футбольчик погонять. Он, конечно, сразу в ворота, а я давай ему бить. 
И одним из ударов… сломал парню руку. Никита отбил мяч не кистью, а 
лучевой локтевой костью, и та не выдержала – сломалась. Поехали с ним в 
травмпункт, а ему через две недели уезжать в «Динамо». Но кость все-таки 
успела срастись…  
 
- Когда Никита стал чемпионом мира среди молодежи в начале 2011 года, я 
понял, что он уже добивается чего-то серьезного в жизни, что хоккей – не 
просто блажь или прихоть, что ему где-то подфартило-подвезло. Я видел, как 
непросто складывалась та сборная Валерия Брагина. Тем ценнее результат ее 
и конкретно никитиной работы. В тот момент я был очень рад за сына. Да, 
собственно, гордость за него хорошо видна в моих глазах на фотографии, 
которую мы сделали в аэропорту, когда его встречали. Ведь сами поймите, мы 
очень сильно рисковали, когда отправили парня в интернат в нежном детском 
возрасте – в 12 лет. Мы тогда многое ставили на кон. Было непонятно, как он 
адаптируется, как переварит одиночество и жизнь вдали от семьи. Но то, что 
он уже чего-то добился в хоккее, говорит о том, что у нас все получилось, и мы 
все делали правильно. 
 
ИГОРЬ ЛАРИОНОВ: СВЕТЛАКОВ БЫЛ СИЛЬНЕЙШИМ ИГРОКОМ СБОРНОЙ 
РОССИИ НА МЧМ 
 
Источник: пресс-служба «Р-Спорт». 
 
Знаменитый форвард, а ныне хоккейный агент Игорь Ларионов 
прокомментировал выступление сборной России на молодежном чемпионате 
мира.  
 
- Второе место - это безусловный успех для сборной России. Конечно, хотелось 
бы выиграть золото, но серебро - это объективно хороший результат, - заметил 
Ларионов. - Наших ребят надо поздравить. Лучше быть в призерах, чем иметь 
игрока в символической пятерке. Скоро все забудут, кто в какую пятерку вошел, а 
медали останутся навсегда. В российской сборной действительно не было явного 
лидера, но я бы выделил Андрея Светлакова, который провел потрясающий 
турнир, он был сильнейшим игроком команды. Внимательно смотрел за ним, 
особенно в плей-офф, парень очень интересный.  
 
Напомним, что Андрей Светлаков – форвард чеховской «Звезды». Помимо него 
серебряными призерами МЧМ-2016 стали еще пять представителей ВХЛ - 
вратарь Максим Третьяк («Звезда»), защитники Никита Жульдиков («Челмет»), 



Егор Рыков («СКА-Нева»), форварды Александр Дергачев («СКА-Нева»), 
Андрей Кузьменко («Звезда»).  
 
ПРОЕКТ «ДИНАСТИЯ». АВГУСТ. ФАХРУДТИНОВЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ВХЛ продолжает представление нового имиджевого календаря лиги на 
2016 год, который на этот раз носит название «Династия. Ты 
продолжение меня». В нем представлены 12 хоккейных династий России и 
ближнего зарубежья, имеющих непосредственное отношение к ВХЛ.  
 
Конечно, на самом деле таких династий оказалось больше – 16, и, к сожалению, 
все они в календарь не влезли. Просто потому, что в году всего 12 месяцев. Но в 
рамках представления проекта мы обязательно расскажем обо всех династиях 
ВХЛ. Чтобы быть к ним причисленным семьям нужно было всего ничего: иметь 
профессиональных хоккеистов в двух поколениях, и чтобы хотя бы один из них в 
данный момент играл/работал в ВХЛ.  
 
Для того, чтобы узнать о каждой отдельной династии побольше, мы предложили 
ее представителям для затравки независимо друг от друга ответить на один 
простой вопрос: «Как хоккей начался в жизни младшего представителя династии». 
Сами понимаете, взгляды взрослых и детей разнятся, а, значит, это могут быть 
две совершенно разные истории. Зачастую так и получалось в ответах. А еще кто-
то из отцов рассуждал о том, что мало дал сыну хоккейного воспитания, а кто-то, 
наоборот, признавался, что переборщил с ним. В общем, откровений в этих мини-
монологах хватает, ведь, как мы заметили выше, первый вопрос был для 
затравки, а дальше каждый говорил уже о своем, о том, что на душе.  
 
Месяц большого количества предсезонных турниров – август - в календаре 
представляют Мисхат и Марат Фахрутдиновы. Напомним, что Мисхат 
Кашафутдинович – чемпион ВХЛ-2011, трижды финалист лиги с тюменским 
«Рубином», а сейчас он работает в усть-каменогорском «Торпедо». А Марат 
Мисхатович в этом сезоне защищал цвета «Звезды-ВДВ», а сейчас лидирует в 
таблице вместе с ТХК.  
 
- Отец был заинтересован в том, чтобы я продолжил его дело, стал 
хоккеистом, - считает Марат. - Как рассказывали родители, в два или три года 
меня поставили на коньки, я упал, заплакал, мне не понравилось. И потом была 
пауза лет до 5-6, когда я уже сам потянулся за формой. Отец подарил мне 
экипировку: налокотники, щитки, клюшку и перчатки - я любил ее надевать и 
ходить так по дому. Думаю, отец этому очень радовался. Даже не знаю, как бы 
сейчас жизнь сложилась, если бы я тогда не потянулся к этой форме.  
 
- Когда отец работал в детско-юношеской школе, он постоянно брал меня на 
подкатки, - продолжает Фахрутдинов-младший. - И это не закончилось даже 
тогда, когда он перешел на должность тренера в первой команде. Отец часто 
привозил меня в Новогорск, я не уверен, что это было разрешено, но там мы с 
ним один на один занимались на большом льду. Он всегда принимал участие в 
моем хоккейном воспитании. Да и до сих пор отец смотрит мои игры, потом 
проводит анализ и подсказывает, как можно сыграть лучше.  
 



- Если у профессионального хоккеиста рождается сын, то у парня нет шансов 
выбрать другую профессию, нежели отцовскую, - говорит Мисхат 
Кашафутдинович. – Во всяком случае, такова моя позиция. Что было бы, если 
бы Марат не захотел становиться хоккеистом? У нас не было такого слова 
«не хочу».  
 
- В первый раз поставил Марата на коньки в 3,5 года. В то время я выступал в 
Швеции, и как-то мы пошли гулять по городу и набрели на каток. Выбрал ему 
самые маленькие коньки и запустил. Но сын пару раз упал на попу, и с катанием 
пришлось завязать на целый год, потому что он очень сильно боялся. А когда 
мы смогли победить эту боязнь – в 4,5 года – Марат уже записался в хоккейную 
школу. Причем это был его выбор: друзья пошли записываться туда и он – с 
ними.  
 
- На стыке перехода Марата из юношеского хоккея в молодежный, я понял, что 
мы с ним – совершенно разноплановые игроки. Даже просто потому, что у нас 
оказались разные комплекции тела. Поэтому с тех пор мои подсказки ему 
носят больше психологический и тактический характер, а не технический. То 
есть, я не говорю ему, как лучше сыграть в том или ином эпизоде. А 
технически Марат, кстати, и так неплохо подкован. Не случайно же он в 
сезоне 2012/13 набрал в ВХЛ 43 (25+18) очка. На данный момент, подчеркиваю, 
что именно на данный момент – это его лучший сезон. У них тогда в 
балашихинском «Динамо» сложилась отличная тройка с Шибаевым и Сопиным. 
Они все разные и друг друга дополняли. Я очень надеялся, что они своей 
тройкой плавно перейдут в «Динамо» из КХЛ. Жаль, что не получилось. Тем не 
менее, сейчас Марат играет в хорошей команде, и выглядит неплохо, поэтому 
я верю, что его лучший сезон еще впереди. 
 
«НЕФТЯНИК» ПРЕРВАЛ СЕРИЮ ПОРАЖЕНИЙ, ХИМИК - НЕТ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Альметьевске закончилась одна серия поражений и продолжилась 
вторая. А «Рязань» продолжает побеждать! Обо всем этом и многом 
другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

СЕРИИ ДНЯ 
«НЕФТЯНИК» – «ХИМИК» – 2:1 

 
Чего можно ожидать о матча одного из лидеров сезона против команды, которая 
отстает от зоны плей-офф уже почти на двадцать очков и имеет только 
теоретические шансы туда войти? Конечно же, легкой победы фаворита. Но 
только не тогда, когда он потерпел три поражения кряду. Правда, и соперник в 
последнее время не блистал – на его счету серия из пяти поражений… 
 
В общем, матч «Нефтяника» и «Химика» не обещал быть легкой прогулкой ни для 
одной из команд. Так и получилось. Гости открыли счет в начале второго периода, 
Голубцов реализовал большинство, но почти тут же хозяева ответили тем же. А 
под занавес периода заслуженно вышли вперед в счете. И как потом не старался 
«Химик», отыграться так и не смог. Победный гол в итоге на счету Сорокина. 
 
- Во втором непонятно, что произошло с нашей командой после того, как 
забили гол. Такое ощущение, что сами испугались, авторитет соперника, 



наверное, давил, - заметил после матча наставник «Химика» Сергей Кремлев. - В 
перерыве поговорили и к тому же перешли на игру в три звена, так как 
самоотдача некоторых ребят не устраивала. Вроде игру переломили, особенно 
первые 10-12 минут. Создали много моментов, можно было не только сравнять 
счет, но и еще забить. К сожалению, нас постоянно подводит неумение 
реализовывать моменты. В этом матче ничейный результат был бы вполне 
справедливым. Игру провели достойно, но только за это очков не дают.  
 
- Нужно было забивать еще во втором периоде, когда имели преимущество, - 
чтобы чувствовать себя поувереннее, - заметил Гимаев. – А в третьем - 
соперник сумел добавить. Мальчишки молодцы, заставили нас поволноваться.  
 
Как вы понимаете, теперь «Нефтяник» свою серию поражений прервал, а вот 
«Химик» довел ее до шести матчей. 
 

ПОБЕДНАЯ ПОСТУПЬ ДНЯ 
«БАРС» – ХК «РЯЗАНЬ» – 0:3 

 
В то время, как «Барс» все дальше отдаляется от зоны плей-офф, ХК «Рязань» 
продолжает потрясать всех победной серией. Не будем ходить вокруг да около – 
в Казани подопечные Вячеслава Уваева праздновали восьмой успех подряд. 
Конечно, до рекорда лиги от «Сарыарки», который равен более 20 матчам это 
пока далеко, но в нынешнем сезоне никто столько еще подряд не выигрывал, хотя 
по семь побед уже имеют на своем счету несколько команд. 
 
«Барс» же не удивил очередным «сухим» матчем с точки зрения атаки. С декабря 
казанцы если и уступают, то только с нулем в графе заброшенные шайбы. У 
рязанцев же, наоборот, четвертый матч в этой победной серии, который они 
заканчивают на ноль в плане обороны. На этот раз «сухарем» отличился Сергей 
Белов. 
 
Что же касается хода матча, то гости владели преимуществом, которое смогли 
реализовать в два гола во втором периоде. А в третьем забивали уже в пустые 
ворота. 
 
- Я рад, что мы сыграли ровно во всех линиях. Наверное, за счет этого и 
победили, - заметил после матча Уваев. 
 
- Не забиваем… - вздохнул в свою очередь наставник «Барса» Михаил 
Сарматин. - По большому счету, все решают мелочи. Не забиваешь ты – 
забивают тебе. 
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: САМИ ИСПУГАЛИСЬ, АВТОРИТЕТ СОПЕРНИКА ДАВИЛ 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» оказался сильнее воскресенского «Химика» 
- 2:1. После матча наставник гостей Сергей Кремлев дал к нему свой 
комментарий.  
 
- Первый период был осторожным с обеих сторон, такой выжидательный. И 
моментов было примерно поровну, - заметил специалист. - Во втором непонятно, 
что произошло с нашей командой после того, как забили гол. Такое ощущение, что 



сами испугались, авторитет соперника, наверное, давил. Поэтому «Нефтяник» 
имел заметное преимущество. В перерыве поговорили и к тому же перешли на 
игру в три звена, так как самоотдача некоторых ребят не устраивала. Вроде игру 
переломили, особенно первые 10-12 минут. Создали много моментов, можно 
было не только сравнять счет, но и еще забить. К сожалению, нас постоянно 
подводит неумение реализовывать моменты, не хватает хладнокровия, больше 
присутствует суетливость. Все-таки уровень мастерства пока оставляет желать 
лучшего. В этом матче ничейный результат был бы вполне справедливым. Игру 
провели достойно, но только за это очков не дают. Обидно, такое происходит уже 
далеко не первый матч. Работаем, и видно, что ребята растут. Главная наша 
задача - готовить молодых игроков и вот уже «Спартак» несколько хоккеистов 
забрал. Вообще в эту поездку мы отправились неоптимальным составом. Стоит 
так же учесть, что два наши самые опытные игрока Незнамов и Цирулев 
попросились в другие команды, которые попадают в плей-офф. 
 
РИШАТ ГИМАЕВ: МАЛЬЧИШКИ ЗАСТАВИЛИ НАС ПОВОЛНОВАТЬСЯ 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» оказался сильнее воскресенского «Химика» 
- 2:1. После матча наставник хозяев Ришат Гимаев дал к нему свой комментарий. 
 
- Нужно было забивать еще во втором периоде, когда имели преимущество, - 
чтобы чувствовать себя поувереннее, - заметил Гимаев. – А в третьем - соперник 
сумел добавить. Мальчишки молодцы, заставили нас поволноваться. Хорошо, что 
сумели довести дело до победы. 
 
ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: СЫГРАЛИ РОВНО ВО ВСЕХ ЛИНИЯХ, ЗА СЧЕТ ЭТОГО И 
ПОБЕДИЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Ак Барса». 
 
В Казани местный «Барс» уступил с «сухим» счетом ХК «Рязань» - 0:3. После 
матча наставник гостей Вячеслав Уваев дал к нему свой комментарий.  
 
- Мы серьезно готовились, понимая, что любая игра на выезде, неважно против 
какого соперника, всегда сложна. «Барс» – молодая амбициозная команда. Я рад, 
что мы сыграли ровно во всех линиях. Наверное, за счет этого и победили, - 
заметил специалист. 
 
МИХАИЛ САРМАТИН: ВСЕ РЕШАЮТ МЕЛОЧИ, НЕ ЗАБИВАЕШЬ ТЫ – 
ЗАБИВАЮТ ТЕБЕ 
 
Источник: пресс-служба «Ак Барса». 
 
В Казани местный «Барс» уступил с «сухим» счетом ХК «Рязань» - 0:3. После 
матча наставник хозяев Михаил Сарматин дал к нему свой комментарий.  
 
- Хочу поздравить соперника с победой. Не забиваем… - вздохнул специалист. - 
Есть моменты, которые надо использовать. Все ребята старались, бились. Ни к 
кому претензий нет. По большому счету, все решают мелочи. Не забиваешь ты – 
забивают тебе. 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
ИВАН КОРЕНКОВ: ДО ПОЛНОГО КОМПЛЕКТА МЕДАЛЕЙ У МЕНЯ НЕ ХВАТАЕТ 
ЗОЛОТОЙ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани считается, что местные воспитанники в основном составе 
«горожан» дело пусть и не очень отдаленного, но будущего. Но на самом 
деле, это не совсем так. Ведь защитник Иван Коренков пусть и 
наполовину, но рязанец. Именно с местных корней с одним из лучших 
игроков ХК «Рязань» в первой половине сезона и начала беседу пресс-
служба клуба.  
 

Отпуск – в деревне 
 
- Иван, от названия Нармушадь веет чем-то западным. А на самом деле…  
- Деревня в Шиловском районе Рязанской области. Оттуда родом моя мама, там 
родился и я. Рос, вставал на ноги, учился, занимался хоккеем в подмосковной 
Электростали. Но и Рязань, Рязанская область для меня не пустой звук. В детстве 
лето проводил в Нармушади у бабушки, потом частенько приезжал. Да и сейчас 
отдыхаю в отпуске в родной деревне.  
 
- Вообще-то «нормальные» люди предпочитают зарубежные курорты.  
- На юг на недельку отправиться, конечно, хорошо. И наша семья тоже 
«нормальная», тоже летаем. Но потом обязательно в деревню! У меня там дом, 
баня. Друзья приезжают – можно на несколько дней с палатками выбраться. 
Рядом Ока, озера, святой источник. Места для купания хорошие. Но главное, это, 
конечно, рыбалка.  
 
- Похвалитесь самым большим уловом.  
- Года два назад щуку поймал на четыре с половиной килограмма. Прошлым 
летом очень крупного толстолобика выловил. Впрочем, я от самого процесса 
удовольствие получаю. Всем рыбакам наши, шиловские, места рекомендую! 
Впрочем, они в лишней рекламе не нуждаются. Люди отовсюду едут, даже из 
Владимирской области. По выходным все забито!  
 

Первый плей-офф ВХЛ 
 
- Честно говоря, первой моей секцией была гимнастика, - признается Коренков, 
когда переходим к «обязательной программе» интервью. - Родители отдали для 
общего развития. Но к гимнастике душа не лежала. А в группе детского сада 
многие ребята как раз в хоккей записались, в том числе Антон Дубинин, который 
сейчас в Казахстане играет. Он меня в хоккей окончательно и переманил.  
 
- В Электростали всегда была очень сильная школа хоккея.  
- Вот именно, что была! Сейчас там все печально… Местный «Кристалл» сначала 
опустился до уровня МХЛ-Б, сейчас не выступает даже там. Школа не 
функционирует. Во Дворце спорта вроде бы планировали ремонт. Но вот идет ли 
он, сказать не могу, давно не заходил, так как практически все время провожу в 
Рязани.  
 
 
 



- Но вы еще застали «Кристалл» в Высшей лиге?  
- Да, отыграл за «Кристалл» четыре года. Но ситуация в клубе становилась все 
хуже, надежды на исправление ситуации все меньше. Поэтому перед сезоном-
2008/09 отправился в ХК «Дмитров», с которым выиграл бронзовые медали: в 
полуфинале наша команда уступила будущему победителю Высшей лиги «Югре» 
(2-3), а в серии за 3-е место разгромила «Нефтяник» (3-0). Правда, это стало 
лебединой песней команды, на следующий год ее расформировали. Перебрался 
в «Торос», и снова завоевал медали, на сей раз серебряные. А затем был первый 
сезон в ХК «Рязань», который оказался скомкан из-за травм.  
 
- Любопытно: в детстве в деревне у бабушки представляли себя в форме ХК 
«Рязань»?  
- Нет, еще очень маленький был. Да и потом как-то не задумывался об этом. 
Обратил внимание на то, что в Рязани есть команда только когда «горожане» 
стали соперниками «Кристалла» в Высшей лиге. А летом 2010-го из ХК «Рязань» 
поступило приглашение.  
 
- После двух подряд медальных сезонов выбор в пользу «горожан» был не 
самым очевидным.  
- Год в «Торосе» получился удачным для команды, но себе лично я вряд ли могу 
занести его в актив. Как-то сразу не попал в колею, хромала статистика. Поэтому 
крепкий коллектив из Рязани был хорошим вариантом, чтобы вновь почувствовать 
уверенность в своих силах, к тому же недалеко от дома. Но получилось все 
наоборот. Сначала одна травма, затем вторая. В результате за весь сезон провел 
всего 20 матчей.  
 
- Зато участвовали в своем первом плей-офф в ВХЛ. Шансов против 
«Дизеля» у ХК «Рязань» тогда не было?  
- Почему? Хотя, конечно, отъезд накануне плей-офф в «Атлант» 
командированных из Мытищ игроков команду заметно ослабил. Тем не менее, в 
Пензе боролись, могли хотя бы игру «зацепить». Первую, кажется, в одну шайбу 
уступили (на самом деле – 1:3 – Прим.авт.), вторую и вовсе в овертайме. Вот при 
0-2 в серии, конечно, руки у многих опустились…  
 
- Сразу появилось большое количество травмированных и больных перед 
третьим матчем в Рязани…  
- Не думаю, что это как-то взаимосвязано. Впрочем, за всех говорить не буду. Сам 
я просто рвался на лед. В течение сезона, повторюсь, практически не играл, было 
очень неудобно перед ребятами, которые отпахали весь чемпионат. Но получили 
в итоге 0:5, причем уже после первого периода (0:3) было понятно, что матч для 
команды последний в сезоне.  
 

Феномен «Ариады» и своеобразная «Сарыарка» 
 
- Вы отправились в Волжск. Вот где, наверное, не ожидали вновь оказаться 
в призерах!  
- В «Ариаде-Акпарс» я провел три хороших сезона. Но, что говорить, чемпионат-
2012/13 стоит особняком. Первый этап мы закончили на 12-м месте, но затем 
выдали сумасшедший плей-офф. Сначала обыграли пятую команду регулярки 
«Южный Урал» (3-1), а затем выбили из розыгрыша «Рубин». Фееричная была 
серия! На «Ариаду» никто не ставил, а мы повели 3-1. Думали, что все – в 
полуфинале, и чуть было не поплатились за самоуверенность. «Рубин» сравнял 
счет, а решающий седьмой матч в Тюмени! И в этой ситуации – пан или пропал – 



мы сумели добиться своего в овертайме! В полуфинале «Ариада-Акпарс» 
уступила «Сарыарке», но все равно мы получили бронзовые медали чемпионата 
России, поскольку казахи в этом зачете шли вне конкурса.  
 
- В чем был феномен той «Ариады»?  
- Регулярный чемпионат – это одно, плей-офф – совсем другое. Очень многое 
зависит от настроя и «Ариада» тогда сумела очень здорово настроиться на игры 
на выбывание. Считаю, мы тогда были сильнее и Орска, и Тюмени, лучше готовы 
физически. Плюс, в команде подобрались сильные нападающие, которые в 
каждом матче забрасывали свои три-четыре шайбы. Правда, оборона хромала, - 
улыбается Иван. - Поэтому «Ариада» показывала нехарактерные для плей-офф 
результаты – 4:3, 5:4, 3:6…  
 
- Долгое время вы не меняли команды по ходу чемпионата. И вдруг в 
прошлом сезоне сразу два перехода!  
- Начинал чемпионат в «Нефтянике». Но в Альметьевске у меня не сложилось. 
Тут как раз позвали в «Сарыарку». Очень заинтересовало это приглашение, все 
же команда реально претендовала на первое место. Но в команде вскоре 
начались кадровые перестановки – поменялась треть состава, которые коснулись 
и меня.  
 
- Отказ от игрока, сходу вписавшегося в состав, с которым команда-лидер 
одерживает 7 побед в 8 матчах… Загадка!  
- «Сарыарка» вообще загадочная команда, специфическая. Президент у них 
своеобразный. Даже когда все хорошо, ищет, где может быть плохо. Если бы это 
только мне казалось! В Караганде из года в год ротация состава очень большая. 
Если они после выигрыша «Братины» 90 процентов игроков сменили, то, что про 
«обычные» сезоны говорить?! Закончил прошлый чемпионат в «Казцинк-Торпедо» 
- агент нашел вариант в Усть-Каменогорске, я не стал возражать, благо 
переезжать было недалеко.  
 

Со второй попытки 
 
- Поговорка о том, что дважды в одну реку не входят – не про вас?  
- Судя по тому, что я вновь оказался в ХК «Рязань», видимо, да. Признаться, меня 
звали сюда еще в межсезонье-2014/15. Но тогда я сделал выбор в пользу 
«Нефтяника». Все же альметьевцы постоянно боролись за медали, в то время как 
«горожане» даже не попадали в плей-офф. Решение было продиктовано только 
этим, и ничем больше. Но, получается, не угадал. Когда минувшим летом из 
Рязани позвонили вновь, с радостью ответил согласием. И нисколько не жалею. 
Всем доволен, все устраивает.  
 
- Подробнее можно? Доброе слово и кошке приятно.  
- В первую очередь отмечу отличный коллектив. Я знаю, о чем говорю, есть с чем 
сравнивать. Вроде бы много молодежи, но команда сплоченная, это дорогого 
стоит. Хороший тренерский штаб. Нравится сама Рязань – город за последние 
пять лет заметно изменился в лучшую сторону, в частности район Дашково-
Песочня. Живу здесь с семьей, ребенок ходит в детский сад, в развивающие 
центры – все удобно, все под рукой.  
 
- Коли заговорили про семью, представьте ее.  
- Жену зовут Олеся, дочку Милана. Откуда такое имя? Признаться, даже не знаю. 
Меня жена с тещей от выбора имени для дочери отгородили. Сопротивляться не 



стал. Имя Милана мне понравилось, а с родни взял обещание, что когда родится 
сын, имя ему подберу сам.  
 
- За будущей женой красиво ухаживал?  
- Какой-то эксклюзивной романтической историей порадовать не получится. Олеся 
из Ногинска, это рядом с Электросталью. Познакомились в компании у друзей. 
Подробности уже стираются из памяти. Мы вместе уже 10 лет, хотя поженились 
пять лет назад  
 
- Получается, свадьба была как раз перед первым сезоном в Рязани!  
- Совершенно верно, так и есть. Вот она причина, почему тот сезон через пень 
колоду прошел, - смеется Иван.  
 
- Зато ныне вы один из лидеров команды.  
- Всегда надо стремиться к лучшему. Главное, команда выступает успешно, идем 
на 2-3-м месте. В этом случае личная статистика не очень важна, отходит на 
второй план. Командой настраиваемся на медали. Какие? Да хотя бы золотые! 
«Бронза» и «серебро» у меня есть, хотелось бы для комплекта еще и награды 
высшей пробы. Так что цели в текущем сезоне самые высокие: команде – медали, 
городу – праздник!  
 
- В начале декабря вас признали лучшим защитником недели ВХЛ. 
Неожиданно?  
- Был приятный сюрприз. Тогда был матч в Саратове, где я набрал 5 баллов за 
полезность. До этого «на ноль» сыграли в Пензе. Но шайб в этих играх я не 
забрасывал, передач не делал. Не думал, что без очков за результативность 
можно оказаться лучшим на неделе. Видимо, сказались эти самые «плюс 5».  
 
- Следите за этим показателем?  
- Для защитника он важен. Чем больше, тем лучше. Знаю, что у меня один из 
лучших показателей в ХК «Рязань». Но тут не могу не отметить, что вратари нам в 
обороне здорово помогают, уже сколько «сухарей» в этом году насушили. Да все 
ребята качественно отрабатывают и в нападении, и сзади. Забрасывать, конечно, 
надо бы побольше. Работаем над этим. 
 
ВРАТАРСКИЕ ШЛЕМЫ. ЧАСТЬ 3 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Перед вами третья – заключительная – часть рассказа о вратарских 
шлемах ВХЛ. Напомним, что первоначально мы насчитали в лиге 25 (или 
почти 26) голкиперов, которые выступают не в стандартных белых или 
черных шлемах, а в разукрашенных различными рисунками. Но тут 
случилось, как в известном произведении Самуила Маршака: «Однако во 
время пути собака могла подрасти». Да, за новогодние праздники в ВХЛ 
появился еще один голкипер с разукрашенным шлемом. Так что теперь их 
«почти 27». О том, почему «почти», как мы и обещали, вы узнаете в 
самом конце материала.  
 
И на всякий случай напоминаем, что мы не стали изобретать какие-то рейтинги, 
потому что все они субъективны, и не стали расставлять вратарей по ранжиру, 
потому что, как говорится, на вкус и цвет – товарищей нет. Так что цифра перед 



именем вратаря – не более, чем сквозной порядковый номер в этой серии 
материалов.  
 
Итак, поехали!  
 

18-19. Евгений Ярославлев и Денис Перевозчиков, «Барс» 
 
Вратари казанского клуба вполне могли в этом сезоне выступать в 
неразрисованных шлемах. Если бы не случай…  
 
- В межсезонье нам поставляли форму через ярославский специализированный 
интернет-магазин Markhockey. И в один прекрасный день оттуда позвонили и 
сказали, что если есть желание, то есть и возможность разрисовать шлемы. 
У них там есть свой мастер, - рассказывает Евгений Ярославлев. - В итоге 
мы с Денисом Перевозчиковым решили воспользоваться возможностью. 
Правда, сроки очень поджимали, и времени придумывать какие-то особенные 
рисунки не было, поэтому я решил остановиться на простом варианте. На 
моем шлеме с одной стороны нарисован логотип «Барса», а с другой – флаг 
Татарстана. А сверху – следы от когтей барса. Обошелся рисунок в 20 тысяч 
рублей. Это мой второй разукрашенный шлем, первый, считаю, получился не 
очень удачным. Там на одной стороне был Зевс, а на другой – ангел. Вернее, 
было нарисовано что-то похожее на них, потому что изображение было не 
совсем четким. В отличие от этого раза. Поэтому неудивительно, что на 
этот раз я красил шлем в другом месте. Правда, если честно, то на 
следующий год я тоже сменю мастера, потому что на шлеме очень часто от 
попадания шайбы появляются сколы. Обычно он держит удары гораздо лучше. 
А то, что буду делать и третий шлем – даже не обсуждается, потому что в 
белом уже играть некомфортно. Да и партнерам по команде так больше 
нравится.  
 
- Шлемы нам делали примерно месяц, - поддерживает рассказ товарища по 
команде Денис Перевозчиков. – У меня на шлеме с одной стороны тоже 
изображен барс, а на второй решил нанести историческую тематику – царя 
Спарты Леонида. Это символ непокоренности, силы воли. В отличие от Жени 
это мой первый разукрашенный шлем.  
 

20. Александр Пасечник, «Буран» 
 
- Если честно, я не фанат рисунков на шлемах, отношусь к ним совершенно 
спокойно. А потому и этот делал в какой-то степени спонтанно. Соседка снизу 
оказалась профессионалом в аэрографии и предложила сделать. Я не стал 
отказываться. В итоге она изобразила дым, как будто от паровоза – это 
символ памяти о ярославском «Локомотиве», который трагически погиб. Там 
было несколько моих друзей. А череп… Я просто не знал, что еще изобразить, 
вот и остановился на нем. На подбородке же нарисовали шайбу. Тоже потому, 
что не знали, что еще придумать. В итоге ее работа обошлась в 10 тысяч 
рублей. И это уже третий мой разукрашенный шлем. Играю в нем уже второй 
сезон. Потому что сделала соседка настолько качественно, что ему хоть бы 
хны от попаданий шайбу. Ни сколов, ни царапин…  
 
 
 
 



21-22. Никита Богданов и Игорь Шестеркин, «СКА-Нева» 
 
- На одной стороне своего шлема я изобразил армейскую звезду, а на другой – 
эмблему «СКА-Невы». Разделяет же их бело-красная полоса, идущая по верху. А 
сзади – на тыльной стороне – надпись: «За родной город, за родные цвета», - 
рассказывает Богданов. - Все полностью я придумал сам. Это мой первый 
разукрашенный шлем во взрослом хоккее, а до этого было еще два в далеком 
детстве.  
 
- Раскрашивал шлем у известного питерского художника, который раньше 
всегда делал рисунки для шлемов Максима Соколова. Всю работу он выполнил 
за 2-3 недели. И обошлось мне все это в 18 тысяч рублей. Кстати, я и в 
детстве шлемы у него же разукрашивал. На этот раз он сказал, что на 
следующий год даст скидку, - улыбается Никита. – Я очень доволен тем, что в 
итоге получилось.  
 
Нетрудно заметить, что в шлемах Богданова и другого вратаря «СКА-Невы» Игоря 
Шестеркина есть нечто схожее. Но, как выясняется, совершенно случайно.  
 
- Насколько я знаю, Игорю шлем делал клуб. Поэтому мы с ним не обсуждали 
рисунки, не делились планами. У вратарей вообще не принято рассказывает о 
шлеме раньше времени. Показываем рисунки только тогда, когда приносим в 
раздевалку готовый шлем.  
 

23. Иван Полошков, «Торпедо» 
 
- У меня давно была идея раскрасить шлем в тематику Великой 
Отечественной войны, - говорит Полошков. – В знак признательности всем 
ветеранам, к которым относится и моя бабушка, за Великую Победу. Что я в 
итоге изобразил? С одной стороны – знаменитая фотография взятия 
Рейхстага, на которой Егоров и Кантария водружают над ним флаг СССР. А с 
другой стороны – танк Т-34.  
 
- Как я уже сказал, идея такого шлема витала давно, но у тех команд, в 
которых я раньше выступал, была другая цветовая гамма, не совпадающая с 
таким рисунком. Поэтому выбирал другие варианты раскраски. В «Спутнике» 
же все сошлось. Да еще и танк тут очень в тему оказался. Жаль, что я так и 
не добрался до танкового музея в Нижнем Тагиле. А теперь уже поздно – перед 
Новым годом меня обменяли в «Торпедо». В Усть-Каменогорске начну играть в 
этом же шлеме, а там посмотрим. Возможно, придется поменять из-за 
цветовой гаммы, а этот шлем станет просто сувениром в личной коллекции.  
 
- Изготавливал я шлем в Новосибирске. Нашел там мастера – Татьяну. Она 
посоветовала, чтобы все детали рисунка были четкими, сделать их наклейку. 
Я попробовал, но уже сейчас понял, что больше никакими аппликациями 
заниматься не буду, не нужно на шлеме никаких наклеек. Только рисунок. 
Потому что наклейки начинают трескаться.  
 
- Я отдал за работу 10 тысяч рублей, и Татьяна сказала, что почти все деньги 
у нее ушли на покупку материалов. Это был новый эксперимент и для нее, ей 
было интересно попробовать.  
 
 



24. Олег Шилин, ТХК 
 
- На шлеме я изобразил свой знак зодиака – Тельца. Он расположен наверху. 
Правда, это не Телец в чистом виде, а такой стилизованный – под красного 
быка, - говорит Олег. - На подбородке фамилия английскими буквами. А по бокам 
– эмблема… «Авангарда». Дело в том, что шлем начинали делать еще летом, 
в итоге все немного подзатянулось. За это время я клуб сменил, а шлем 
остался.  
 
- За время карьеры, я почти всегда играл в раскрашенных шлемах, - продолжает 
Шилин. – Так что это уже пятый или седьмой по счету шлем. Где-то так. Но 
рисунки, конечно, меняю. Во времена «Омских ястребов» на нем логично были 
ястребы. А в прошлом году, когда играл в Красноярске, уже пришел к подобию 
нынешнего рисунка. Где разукрашивал шлемы? Раньше делал это в Омске, в 
прошлом году – в Красноярске. А этот шлем – изготовлен в Ярославле очень 
хорошим мастером. Делает он, конечно, здорово. В том числе и вратарям из 
КХЛ. Мне понравились его работы, поэтому связался с ним в соцсетях и 
попросил сделать и мне. И скажу так: качество меня вполне устроило, до сих 
пор ничего не обвалилось, не откололось. Тьфу-тьфу… Хотя, конечно, это не 
дешевое удовольствие, в районе 20 тысяч рублей. Не жалко ли мне каждый год 
отдавать такие деньги? Нет! Что мне это дает? Красиво смотрюсь со 
стороны, - смеется Олег. - Речь, во всяком случае в отношении меня, о какой-то 
дополнительной уверенности из-за разукрашенного шлема не идет.  
 

25. Эдуард Рейзвих, «Сарыарка» 
 
Ну, и как обычно, есть вратари, которые сохраняют свои секреты при себе. На 
этот раз таким «партизаном» остался голкипер «Сарыарки» Эдуард Рейзвих. 
Поэтому мы просто полюбуемся на корабль, птицу и некоего мужчину на его 
шлеме.  
 

26. Ильяс Гафиуллин, «Зауралье» 
 
Голкипер «Зауралья» и есть тот новый владелец разрисованного шлема.  
 
- У меня особо не было времени думать над эскизом. Просто решил сделать 
себе подарок на Новый год – покрасить шлем. Хотел взять тему супергероев и 
в итоге становился на «Темном рыцаре».  
Разукрасили шлем в студии «Rim-Art» всего за несколько дней – 30 декабря 
отдал шлем мастеру в Уфе, а 2 января он уже был готов. До этого я там 
делал свой первый цветной шлем, теперь сделал второй.  
На шлеме изображен Готэм-сити и слоган фильмов о Бэтмэне: «Этому городу 
нужен герой, которого он заслуживает». Из особенностей рисунка могу 
подметить панораму родного района Уфы на заднике – Сипайлово.  
 

Почти 27. Сергей Белов, ХК «Рязань» 
 
Ну и напоследок раскроем секрет о «почти 27-м» участнике проекта. Дело в том, 
что голкипер ХК «Рязань» Сергей Белов играет в белом шлеме. Его как-то 
спросили, не хочет ли он нанести какой-нибудь рисунок на него. На это Сергей 
остроумно пошутил:  
 
- У меня же прозвище – Белый, так что шлем уже разукрашен под меня!  



 
П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 

 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

9-11 января 2016 года: 
 
ХК «Тамбов» - «Славутич». 
«Алтай» - «Юниор-Спутник». 
«Сокол» - «Кристалл-Юниор». 
ХК «Ростов» - ЦСК ВВС. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  0 80 
2. «Мордовия» 0 72 

3. ХК «Тамбов» 0 66 
4. «Славутич»  0 57 

5. ЦСК ВВС  0 47 
 

ГРУППА Б 
Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 0 39 

2. «Сокол»  0 32 
3. «Кристалл-Юниор» 0 25 

4. «Юниор-Спутник» 0 14 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 37 (18+19) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 18 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 24 очка. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,73. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 73 минуты. 
  



НОВОСТИ 
ОЛЕГ САЛТЫКОВ ВНОВЬ У РУЛЯ «СОКОЛА» 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
Администрация ХСК «Сокол» сообщает, что с 6 января 2016 года: 
 
- от должности главного тренера «Сокола» отстранен Федин Дмитрий 
Васильевич; 
- от должности старшего тренера «Сокола» отстранен Абрамов Сергей 
Егорович; 
- исполняющим обязанности главного тренера «Сокола» назначен Салтыков 
Олег Владимирович. 
 
Напомним, что именно в то время, когда Олег Салтыков уже был исполняющим 
обязанности главного тренера «Сокола», новочебоксарская команда открыла 
сразу две впечатляющие серии. Одна из них составила шесть побед подряд. 
Вторая – из восьми домашних побед кряду, - не завершена до сих пор. 
 
ХК «ТАМБОВ» БЕЖИТ ЗА «МОРДОВИЕЙ», СОШНИКОВ ДЕБЮТИРУЕТ В 
РОСТОВЕ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Все хорошее рано или поздно, но заканчивается. Закончились и новогодне-
рождественские праздники, и наступили рабочие будни, которые теперь 
в первенстве ВХЛ будут проходить в новом формате. Дающем нам, как 
минимум, парочку зубодробительных матчей каждый игровой день. 
 
Мы попрощались с 2015 годом. Он был тяжелым, но нельзя сказать, что 
безрадостным. Для Ростова, впервые в своей истории выигравшего золотые 
медали, и для Тамбова, где под старым названием появился новый «Кристалл», 
2015 год точно не был плохим. Но теперь это все позади. Праздничное оливье 
съедено, наименее стойкие из него вынуты, вымыты и сфотографированы, а 
фотографии давно уже выложены в Инстаграмме. На дворе бушует 2016 год, и 
его главным действующим лицам еще только предстоит выйти на первый план. 
Причем начинается это уже сейчас, с 9 января. 
 
Из-за того, что хоккейный «Ростов» делит дворец спорта с ростовскими же 
гандболистками, его матчи с ЦСК ВВС сдвинулись на сутки. В итоге игровая 
сессия с двух дней растянулась на три. 
 
Но это не страшно. Надо привыкать к новым реалиям, которые имеют свою 
особенность. В-первых, пропускать матчи теперь будут команды исключительно 
из первой пятерки. Их там теперь нечетное число, и первым «прогульщиком» в 
первом же туре второго этапа стала «Мордовия». 
 
 

«Алтай» против «Юниора-Спутника» 
 
Казалось бы, календарь сделал все, чтобы упрочить положение лидирующего в 
группе Б «Алтая». Барнаульцы начинают дома, да еще с самым слабым из всех 



возможных соперников. И пока в Чебоксарах «Сокол» и «Кристалл-Юниор» будут 
изводить друг друга, есть возможность убежать подальше. 
 
Беда в том, что «Алтая» в самом Барнауле есть такие друзья, с которыми враги 
уже не нужны. Именно они задействовали единственный крытый лед города, на 
котором «Алтай» проводит свои матчи, на всевозможные развлекательные 
мероприятия. Они, безусловно, нужны. Безусловно, полезны. Но и о собственной 
хоккейной команде не мешало бы подумать. А так руководству «Алтая» ничего не 
осталось, как распустить команду аж до 8 января, когда лед наконец-то вернут 
хоккеистам. 
 
Таким образом, «Алтай» будет играть абсолютно «с листа». Считайте, заново 
начинать сезон. Можно не сомневаться, что при новом и весьма амбициозном 
старшем тренере, для которого руководство фарм-клубом далеко не предел 
мечтаний, «Юниор-Спутник» приложит все силы, чтобы извлечь из этой ситуации 
максимум. Тагильчане последними ушли на новогодние каникулы, а правильнее 
будет сказать, что и не уходили на них вовсе. Так, расшнуровали 31-го декабря 
коньки, сбегали, чекнулись шампанским, зажевали на ходу селедкой под шубой и 
назад, на лед. 
 
Все сказанное выше позволяет предположить, что какие-то очковые потери хозяев 
данной серии поджидают. Осталось только разобраться, какие именно и 
насколько большие.  
 
 

«Сокол» против «Кристалла-Юниора» 
 
Новый и даже «двуглавый» тренерский штаб «Сокола» пока сумел доказать лишь 
то, что на выезде новочебоксарцев опасаться, конечно, следует, но вот бояться – 
ни в коем случае. Теперь предстоит понять, насколько «Сокол» Федина 
отличается от «Сокола» Салтыкова в родных стенах. Если кто запамятовал, то до 
прихода тренерской связки Федин – Абрамов новочебоксарцы одержали восемь 
домашних побед подряд, причем в том числе и над лидерами, и кое для кого даже 
стали «ужасом, несущимся на крыльях ночи». 
 
У «Кристалла-Юниора» шансы на грядущий плей-офф, то есть, на первое место в 
группе Б по итогам второго этапа первенства, остаются только теоретические. 
Потому как за 12 матчей им нужно преодолеть расстояние в 14 очков, причем 
конкуренты лежать на печи явно не собираются. Но пока столь же теоретические 
шансы на плей-офф остаются и у главного «Кристалла» ждать реального 
усиления саратовцам неоткуда. Да и судя по тому, как в чемпионате ВХЛ играет 
«Кристалл», усилению этому взяться неоткуда. 
 
Поэтому «Сокол», конечно, фаворит серии, но кто же знает, что может отшибучить 
«Кристалл-Юниор» и кого там пришлют из главной команды? 
 
 

ХК «Тамбов» против «Славутича» 
 
У команды, занявшей по итогам двух этапов первенства ВХЛ третье место, есть 
солидное преимущество перед основным конкурентом, который будет стоять на 
одну строчку ниже. И об этом преимуществе мы уже говорили не раз. Сейчас 
третье место занимает ХК «Тамбов», четвертое – «Славутич», между ними целых 



11 очков. Если расположение команд сохранится до самого плей-офф, то в 
четвертьфинале «волки» встретятся с тем номинантом на Кубок Федерации, 
которого к матчам на выбывание подготовят, скорее всего, «Сокол» и два 
«юниорских» коллектива. Тогда как «Славутичу» играть с пятой командой 
первенства, а она в группе А, и сейчас это ЦСК ВВС, который в плей-офф 
непредсказуем, какое бы место «летчики» не занимали. 
 
Поэтому главная задача тамбовчан – ни в коем случае не пустить «Славутич» на 
свое место. Вторая задача – попытаться догнать «Мордовию», которая впереди 
на 6 очков, а это уже вполне вменяемая дистанция. И вот сейчас именно саранцы 
«прогуливают» первый тур второго этапа, а это означает, что у «Тамбова» есть 
великолепные шансы подобраться в упор. 
 
И, наконец, самое главное в грядущем тамбовском противостоянии. В новом 
«Кристалле», как уже признали в Тамбове все, настолько домашняя и 
располагающая к хоккею обстановка, что хозяева не могут играть там вполсилы, 
даже если захотят это сделать. Сами хоккеисты продолжают балдеть от 
окружающей «среды», и она является самым лучшим мотиватором в любом 
матче. Пока еще эта обстановка не вошла в привычку, не стала обыденностью, 
Дмитрий Сумец будет пользоваться этим по максимуму. А это в свою очередь 
означает, что «Славутичу» будет крайне трудно что-то «урвать» из грядущего 
тамбовского противостояния.  
 
 

ХК «Ростов» против ЦСК ВВС 
 
Наконец, мы подошли к главной дуэли грядущих игровых дней. Которая начнется 
с суточной задержкой, и в итоге растянет тур с двух игровых дней до трех. 
 
В этой дуэли мы, выражаясь математическим языком, имеем одну константу в 
лице «Ростова». Все знают, на что способен действующий чемпион, да еще на 
родном льду – и тут уже врагу не пожелаешь оказаться в роли ростовского 
соперника. 
 
Но, имея одну константу, мы имеем и еще одну переменную, пока еще 
неизвестную не только нам, но вообще никому. Потому что никто не знает, «ху из 
тренер Сошников», в какой хоккей он играет, какой хоккей ставит и на что делает 
акценты. Изучить это первым позволено чемпионам, причем в самой комфортной 
из всех возможных обстановке. 
 
Мы знаем все козыри Григория Пантелеева, и четко понимаем, что вот уже второй 
сезон подряд это самые мощные «тузы» в колоде сперва РХЛ, а затем первенства 
ВХЛ. Если эти козыри и были побиты, то в «штучном» виде, локально, в одном-
единственном матче, но отнюдь не на длинной дистанции. Что может 
противопоставить им Сергей Сошников, есть ли у него хоть что-то сопоставимое 
по мощности? 
 
Самое главное преимущество ЦСК ВВС в грядущей двухсерийной битве – это 
самарская непредсказуемость. Она может сработать, как минимум, в первом 
матче, если Сошников найдет что-то такое, чем сумеет удивить и Пантелеева, и 
весь «Ростов» вместе с лучшим вратарем первенства. 
 
А иначе у ЦСК ВВС шансов нет. 



 
ТООМАС КУЛЛЬ: ПОКА ВСЕ ИДЕТ ПО ПЛАНУ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
По окончанию первого этапа первенства ВХЛ пресс-служба лиги задала 10 
одинаковых вопросов руководителям клубов, участвующих в первенстве. 
И еще по 10 главным тренерам команд-участниц. 
 
На вопросы пресс-службы ВХЛ ответил генеральный директор ХК «Ростов» 
Тоомас Кулль. 
 
1. Прокомментируйте результаты первого этапа первенства ВХЛ и дайте ему 
оценку. 
- Первый этап первенства дал понять, что все команды были «голодными» до 
хоккея, всем нравилось играть, показывать хорошую игру. Отсюда и неожиданные 
результаты целого ряда игр, которые невозможно было предсказать. И которые 
позволили сохранить интригу до конца первого этапа первенства и перевести ее 
на второй этап. 
 
2. Настолько ваши ожидания от первого этапа первенства оказались 
оправданными? Что получилось лучше, чем задумывалось, что не 
получилось совсем, и почему, на ваш взгляд, так случилось? 
- Трудно быть недовольным, единолично занимая первое место, пусть даже это 
промежуточный результат. Это с одной стороны. С другой, что естественно, и 
тренеры, и руководители не на все 100 процентов довольны содержанием игры. 
Есть над чем работать в целом и отдельно каждому игроку. А некоторым надо 
выходить из тени лидеров и проявлять себя. 
 
3. Насколько результаты первого этапа повлияли на общую сезонную 
задачу? Были ли какие-нибудь корректировки по итогам первого этапа 
первенства? Если да, то в какую сторону? 
- Задачи команды в этом сезоне, такие же, как и в прошлом высокие и мы все 
вместе стараемся их выполнять. Корректировать необходимости нет - пока все 
идет по плану. 
 
4. Назовите самый лучший, по вашему мнению, и самый худший матчи 
вашей команды на первом этапе первенства. 
- Назвать самый худший матч нельзя. Поражения были, но случалось это по 
целому ряду объективных и субъективных причин, вполне понятных и 
объяснимых. Где-то не могли настроиться на слабую команду, где-то дала знать 
накопленная усталость. Лучшим матчем считаю второй «качельный», выигранный 
у «Мордовии» со счетом 6:3. 
 
5. Как вы считаете, руководитель клуба должен заходить в раздевалку после 
матча? В тренерскую? После победы или после поражения? И какие слова 
надо в таких случаях говорить?  
- В принципе как уже говорили мои коллеги, тут все по конкретным 
обстоятельствам. Судя по нашему опыту, могу сказать, что после такого 
посещения (а у нас они очень редки) команде вливается немалая доза 
адреналина. Для этого такие посещения нужны, но не следует вводить их в 
систему. И, конечно, нужно быть с командой после побед, выводящих в 
следующий этап плей-офф, и после «качельно-боевых» матчей. 



 
6. Если бы у вас была альтернатива: остаться в первенстве ВХЛ с 
постоянно возрастающими требованиями или вернуться в старую добрую и 
тихую РХЛ, какое решение вы бы приняли, и почему? 
- Безальтернативно: остаемся в ВХЛ, здесь большая семья и есть, куда расти. 
Сами посудите: вы бы вернулись из благополучной семьи в детдом? 
 
7. В ФХР полным ходом идут дебаты о скором переходе на заокеанские, то 
есть, узкие размеры хоккейных коробок. Как вы полагаете, принесет ли это 
пользу нашему хоккею? По вашему мнению, помогло бы это конкретно 
вашей команде в нынешнем сезоне? 
- Вопрос сложный и есть, кому ломать над ним голову. Могу лишь сказать, что мы 
не там ищем причину не совсем удачного выступления нашей национальной 
сборной. 
 Широкая площадка нужна для технического, комбинационного и красивого хоккея. 
Маленькая площадка уравнивает мастерство хоккеистов. И совсем не важно, на 
какой площадке тренируются наши резервы. Главное, чтобы их тренировали 
профессионально подготовленные тренеры, а не «собиратели» денег. 
Если же говорить про нас, то нашей команде маленькая площадка не подходит. 
 
8. Какое событие в жизни клуба стало главным в 2015-м календарном году и 
почему? 
- Самое яркое событие в жизни клуба для нас однозначно. Это чемпионство и 
присвоение ребятам звание Мастеров спорта России. 
 
9. Вы бы порекомендовали своим детям и внукам строить карьеру 
функционера в хоккейном клубе, вплоть до руководителя? 
- Выбор ребенка зависит от образования, склонностей. Мы, взрослые, можем 
только давать советы. Но дорогу, свой путь каждый выбирает сам. Функционер - 
интересная профессия, это работа не только в клубе или в лиге, но и во всем 
хоккейном сообществе. Поэтому однозначно посоветую. 
 
10.  Представьте себе, что 31 декабря в клуб приходит самый настоящий Дед 
Мороз. Заходит в ваш кабинет и достает из мешка… Что бы вы мечтали 
получить в виде самого лучшего и самого дорогого новогоднего подарка 
клубу? 
- В ответ на это вопрос сразу вспоминается песня Семена Слепакова. «Самый 
лучший на свете подарок – деньги». Другое дело, что они не обязательно имеют 
вид банкнот. Это может быть в виде, скажем, нового ледового дворца, одно или 
даже нескольких сильных игроков, авиачартера вместо поезда или автобуса, 
дополнительных премиальных для команды. Но в любом случае, как ни крути, все 
это сводится к деньгам, точнее - к их количеству в бюджете. Поэтому «хотите 
сделать приятно - дарите деньги…» 

 


